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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре закрыта самая северная ледовая переправа  
По распоряжению администрации городского поселения Диксон, официально закрыта 

самая северная ледовая переправа между островом и поселком Диксон, протяженностью 5,4 
км. 
  Таким образом, в настоящее время в связи с повышением температуры и снижением 
несущей способности все зимники и ледовые переправы в Таймырском Долгано–Ненецком 
муниципальном районе закрыты, сообщает управление общественных связей Таймырского 
муниципального района.  
  По информации районной администрации,  на территории полуострова в зимний 
период 2011-2012 годов за счет муниципального бюджета и средств хозяйствующих 
субъектов содержались 6 автозимников и расположенные на них ледовые переправы: три 
зимника на территории сельского поселения Хатанга, два – в городском поселении Дудинка и 
один – в городском поселении Диксон. На всех ледовых переправах осуществлялся 
усиленный контроль со стороны органов местного самоуправления. В результате за весь 
период работы автозимников на ледовых переправах чрезвычайных ситуаций не 
зафиксировано. 

НИА 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Подачу тепла завершат 13-го июня 

С целью проведения мероприятий по подготовке городских систем коммунального 
тепловодоснабжения к отопительному периоду 2012 – 2013 гг. Администрацией Дудинки 
издано распоряжение об окончании нынешнего отопительного периода. Дата окончания – 13 
июня 2012 года. Ориентировочная дата возобновления подачи тепла – 28 августа 2012 года.  
Распоряжением предписано организациям коммунального комплекса принять необходимые 
меры по подготовке жилищного фонда к работе в зимних условиях, с соблюдением сроков 
окончания и начала отопительного периода, а также разработать мероприятия по 
проведению гидравлических испытаний трубопроводов тепловых сетей. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Завершается строительство дома для 32-х дудинских семей  

В Дудинке завершается строительство социального дома, сообщили в пресс-службе 
администрации района. 

На строительство нового дома из краевого бюджета выделено 59 млн рублей. Сейчас в 
секции «В» с возведённой кирпичной кладкой произведена чистовая отделка, а в секции «Г» 
подрядчик приступил к кирпичной кладке стен. В эксплуатацию будет введено 1716 кв. метров 
жилья. 32 дудинские семьи получат долгожданные квартиры, переехав из аварийного жилого 
фонда. 

«Красноярский краевой портал» 
 
Автобусом – в этностойбище 

16-17 июня, в дни действия этнического стойбища «Таймырское кочевье» 
внутригородской автобусный маршрут № 1 будет продлён до места размещения стойбища. 
Конечной остановкой автобуса определён район въездного знака «город Дудинка» на первом 
километре федеральной автомобильной дороги Дудинка – Алыкель. Рейсы будут 
выполняться по расписанию субботнего дня.  

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Норильским скверам дали имена 
В Норильске городские скверы и площади получили имена. Об этом сообщили в пресс-

службе городской администрации. Соответствующее решение приняли на заседании 
профильной комиссии под председательством главы Норильска Олега Курилова. 

Имя для сквера возле Публичной библиотеки на пр. Ленинский выбирали из шести 
предложенных вариантов: «Знаний», «У Публичной библиотеки», «Книжный дворик», «Читай-
парк», «Библиосквер», «Буки-сквер». По итогам голосования приняли решение о присвоении 
парку названия «Книжный дворик». 

Также комиссия официально присвоила имя скверу на пересечении ул. Пушкина и ул. 
Хмельницкого — Пушкинский сквер. Площадь, расположенную в посёлке Снежногорск между 
административно-общественным центром, школой № 24 и жилым домом № 1 по ул. 
Хантайская Набережная, назвали площадью Воинской славы. 

«Мы приняли решение без изменений документально подтвердить названия улиц и 
площадей, которые сложились исторически. Что касается присвоения названия новым 
объектам, то здесь мы традиционно прислушиваемся к мнению горожан. Например, назвать 
сквер „Книжный дворик“ — одно из предложений читателей и студентов библиотеки. 
Пушкинский сквер тоже уже давно так называется норильчанами», — подчеркнул глава 
Норильска Олег Курилов. 

«Красноярский краевой портал» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
В 2013 году в Норильске начнется тестовое вещание цифрового телевидения через 
"комнатные антенны" 

Заместитель главы администрации Норильска по городскому хозяйству Виктор Калинин 
провел совещание по подготовке перехода на цифровое телевещание. Об этом пишет пресс-
служба аппарата главы города. 

Готовность к реализации задачи обеспечения приема эфирного телевизионного сигнала в 
цифровом формате он обсудил с руководством филиала РТРС "Норильский РТПЦ", 
норильского радиоконтрольного пункта Красноярского филиала ФГУП "Радиочастотный центр 
по Сибирскому федеральному округу", ООО "Городская антенная служба", а также с 
руководителями управляющих компаний. 

Федеральная программа перехода на цифровое телевещание рассчитана до 2015 года. 
Задача муниципалитета – обеспечить возможность приема сигнала во всех жилых домах. На 
данный момент из необходимых 2964 антенн в рабочем состоянии лишь 1850. Остальные 
либо отсутствуют, либо выработали свой технический ресурс. 

По словам директора Норильского РТПЦ Виктор Окатьев, тестовое вещание в цифровом 
формате в Норильске начнется уже в середине 2013 года – 12 каналов. К 2015 году 
количество бесплатных каналов в цифровом качестве достигнет 30. 

"Работы по созданию ретрансляционной сети ведутся по графику. Хочу предупредить, что 
как только мы выполним все необходимые мероприятия, аналоговое телевидение через 
антенны коллективного пользования перестанет работать", – заявил Окатьев. 

Около 10 тыс. норильчан пользуются так называемой "комнатной антенной". "Сегодня в 
каждом доме есть хотя бы один житель, пользующийся антенной, поэтому мы обязаны 
обеспечить трансляцию. Но, к сожалению, средств, собираемых сегодня с населения, 
недостаточно для восстановления всех антенн – максимум мы сможем устанавливать около 
50 антенн в месяц, и к установленному сроку явно не уложимся", – сказал директор ООО 
"Городская антенная служба" Сергей Асташин. 

 С 1 января этого года в платежных документах собственников и нанимателей жилых 
помещений появилась новая строка расходов – обслуживание антенн коллективного 
пользования. Плата составляет 0,86 руб. за 1 кв. м. 
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 На данный момент специалистам антенной службы и управляющих компаний предстоит 
определить, какое оборудование будет оптимальным вариантом для установки в жилых 
домах Норильска, чтобы начать полномасштабное обновление антенного хозяйства. 
Экспериментальной площадкой станет жилой дом на территории ООО "НЖЭК". До конца 
июня будет проведен опрос среди жильцов дома. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Городской избирком обнародовал официальные результаты выборов главы 
Красноярска 

11 июня в 4:30 утра состоялось заседание городской комиссии по определению 
результатов досрочных выборов главы Красноярска. Согласно результатам участие в 
выборах приняли 153296 избирателей (21,25%). Большинство из них отдали свой голос за 
Эдхама Акбулатова (106344 чел, или 69,37%). Второе место занимает Алексей Подкорытов с 
12,03%, третье – Александр Коропачинский (11,33%), на четвертом месте оказался Михаил 
Осколков (4,25%). Все остальные кандидаты набрали чуть больше 1%.  

 За день выборов в избирком поступило 4 жалобы. Все они проверены и по ним приняты 
соответствующие решения. Так, на 8 участках пришлось применить ручной пересчет голосов, 
так как в бюллетенях были допущены ошибки. 

 В целом, как отметила председатель Избиркома Анна Лисовская: «Хотелось бы, чтоб 
компания строилась на позитивной борьбе за избирателей, а не на борьбе друг с другом». 

 Кроме того, она сказала, что инаугурация избранного мэра Эдхама Акбулатова состоится в 
течение 1-2 недель после уведомления его о победе, которое пройдет 13 июня. 

НИА 
 
На новом сайте любой красноярец сможет анонимно оставить заявление о незаконной 
продаже алкоголя  

На сайте в интернете любой желающий может оставить анонимное заявление о 
незаконной продаже алкоголя в Красноярске. Новый сервис разработан Молодёжным 
правительством края. 

Напомним, что к случаям нарушения законодательства относится продажа алкогольных 
напитков лицам младше 18 лет, а также продажа алкоголя крепче 5 градусов после 23:00. 

Главной особенностью сайта является простота сообщения о нарушении и абсолютная 
анонимность заявителя. Хотя в форме заявления есть пункты «ФИО заявителя» и 
«электронная почта», они не являются обязательными для заполнения. Однако автор 
обращения должен обязательно заполнить только пункты «описание нарушения» и «адрес 
торговой точки». 

Получив сообщение о нарушении, редактор сайта составляет заявление и передаёт в 
правоохранительные органы. «Затем на основании заявления в срок не более 30 дней 
проводится проверка. В случае подтверждения информации нарушитель будет привлечён к 
административной, а в некоторых случаях и к уголовной ответственности», — пояснили в 
пресс-службе Молодёжного правительства края. 

«Главное, что может этот сайт — сделать так, чтобы подать заявление было проще, чтобы 
неравнодушным людям не нужно было обивать пороги полиции и самостоятельно заполнять 
необходимые бумаги — эту работу мы берём на себя. При этом сохраняется анонимность 
самого заявителя. Кроме того, сайт доступен для всех мобильных устройств, что также 
значительно упрощает задачу», — отметил руководитель проекта, заместитель председателя 
молодёжного правительства Михаил Чипизубов. 

«Красноярский краевой портал» 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

В.Путин заявил о необходимости эволюционного пути развития российского 
государства 

Президент РФ Владимир Путин заявил о необходимости эволюционного пути развития 
российского государства, недопустимости решений, которые могут привести к социальным и 
экономическим потрясениям, а также о важности компромиссов в дискуссиях о будущем 
страны. "Для такой огромной страны, как Россия, с ее многонациональным народом и 
сложным федеративным устройством, очевидна безусловная ценность эволюционного и 
поступательного развития", - сказал В.Путин в выступлении на приеме в честь Дня России. Он 
подчеркнул, что "для нас неприемлемо все, что ослабляет страну, разъединяет общество". 
"Недопустимы любые решения и шаги, способные обернуться социальными и 
экономическими потрясениями. Именно об этом говорит вся наша национальная 
историческая память". 

Президент отметил, что "сейчас звучат разные точки зрения по поводу настоящего и 
будущего России. Эти жаркие дискуссии - норма для свободной демократической страны, а 
именно такой курс выбрал наш народ", - сказал В.Путин. Он подчеркнул, что "важно слышать 
и уважать друг друга, стремиться к взаимопониманию и находить компромиссы, объединять 
общество вокруг позитивной созидательной повестки". "Мы видим, - продолжал В.Путин, - 
какие глубокие трансформации происходят в современном мире. Россия должна занять 
достойное место в этих процессах. Должна быть открыта для всего нового и передового. При 
этом опираясь на накопленный потенциал стабильности". Он выразил убежденность, что на 
этой надежной основе страна сможет успешно модернизировать экономику, политическую 
систему и общественные отношения. 

"Вы знаете, - продолжал он, - что все эти процессы уже идут. Будут появляться новые 
партии, руководители регионов - избираться в результате прямых выборов. Такие, 
безусловно позитивные, тенденции требуют от власти всех уровней открытости и постоянного 
диалога с обществом. Особого внимания к решению проблем, которые волнуют граждан". 
В.Путин сказал, что к числу таких проблем относятся качество образования и 
здравоохранения, порядок в ЖКХ, способность правоохранительных органов защищать закон 
и достоинства человека. 

/Финмаркет/ 
 

Отношения власти и оппозиционеров изменились 
Со второго «Марша миллионов», возможно, следует отсчитывать новое политическое 

время. Гражданское движение стало институционализироваться, а власть начала 
воспринимать всерьез внесистемную оппозицию — правда, пока не нашла иного диалогового 
режима, кроме обысков и допросов 

Вчерашнее шествие по Бульварному кольцу с митингом на проспекте Сахарова не побило 
рекорда массовости, но было сравнимо по количеству участников с зимними акциями. ОМОН, 
в большом количестве участвовавший в «Марше миллионов» 6 мая, вчера сосредоточился на 
Садовом кольце и до окончания митинга на проспекте не появлялся. Собственная служба 
безопасности протестующих, усиленная после провокаций 6 мая, с помощью полиции вывела 
с митинга двух пьяных. Других задержанных не было. 

Накануне марша оргкомитет принял проект манифеста, в котором заявлены требования, 
во-первых, отставки Владимира Путина как символа деформированной системы власти и, во-
вторых, принятия новой Конституции, чтобы ограничить полномочия и время пребывания на 
посту президента и расширить полномочия парламента. Протесты — начало мирной 
антикриминальной революции, уверены авторы манифеста, теперь необходима 
диверсификация методов: не только митинги и марши, но и забастовки и акции гражданского 
неповиновения. 

Ответственность за проведение разного рода акций протеста и выполнение манифеста 
возьмет на себя Координационный совет, который будет избираться из представителей 
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разных политических и гражданских сил. А демонтаж путинской системы возможен путем 
диалога ответственной части правящего класса и народных масс. 

Помимо традиционных политических призывов улица должна выдвигать и социально-
экономические, заявил на митинге один из его организаторов Сергей Удальцов: повышения 
пенсий, контроля над тарифами ЖКХ, декоммерциализации образования и здравоохранения. 

Гражданская оппозиция должна формировать территориальные ячейки, региональная 
организация должна усилиться, призвал представитель «Демократического выбора» из Твери 
Александр Блинов: это привлечет в протестное движение новые силы и даст возможность 
противостоять тактике на радикализацию оппозиции, на которую делает ставку власть. 

Обыски накануне марша и допросы лидеров оппозиции в день его проведения должны 
были по расчету властей уменьшить количество участников акции и ухудшить ее 
организацию, но расчет не оправдался, указывает Андрей Рябов из Центра Карнеги. 

Превентивные обыски 
Следственные действия по делу о беспорядках 6 мая активизировались незадолго до 

митинга 12 июня. Число задержанных ко вчерашнему дню достигло 13 человек, а 11 июня 
Следственный комитет России провел обыски у наиболее видных представителей 
внесистемной оппозиции — Алексея Навального, Ильи Яшина, Ксении Собчак, Сергея и 
Анастасии Удальцовых и других активистов, а также в офисе Фонда борьбы с коррупцией 
Алексея Навального. 

Всех обысканных вызвали в день «Марша миллионов» к 11.00 на допрос в Следственный 
комитет; отказался идти только Удальцов — он предпочел участвовать в митинге. 

Как заявил после допросов представитель СКР Владимир Маркин, все оппозиционеры 
остаются свидетелями по делу о беспорядках 6 мая, а то, что обыски прошли за день до 
митинга, — совпадение. 

Кремлевский чиновник отрицает, что обыски лидеров оппозиции были политической акцией 
и согласовывались с администрацией президента: у следователей могли быть свои причины 
проводить обыски именно в этот день, возможно, у них появилась новая оперативная 
информация от задержанных. 

Но сотрудник правоохранительных органов признает: целью оперативно-следственных 
мероприятий было недопущение 12 июня беспорядков вроде тех, что были 6 мая, и эта цель 
достигнута. 

Деньги на протест 
При обыске квартиры Собчак были обнаружены и изъяты примерно 1,5 млн евро. Сама 

Собчак заявила, что ее годовой доход — более 2 млн евро. Следствие заинтересовал 
источник происхождения денег, сказал Маркин, будет назначена налоговая проверка. 

Собчак может сказать, что это накопления, которые она делала всю жизнь, и претензий 
вообще никаких не будет, говорит Сергей Шаповалов из «Налоговой помощи», но, если 
следствие решит, что имело место правонарушение, ей надо будет доказать, что она не 
уклонялась от налогов. Уголовная ответственность (до 3 лет лишения свободы) может 
наступить, если будет доказано уклонение от уплаты налогов в крупном размере (более 600 
000 руб. за три финансовых года подряд, если доля неуплаченных налогов — свыше 10% или 
свыше 1,8 млн руб.) или особо крупном размере (более 3 млн руб. в пределах трех 
финансовых лет, если доля неуплаченных налогов — более 20% или более 9 млн руб.). 
Конфискации эти деньги не подлежат, успокаивает Шаповалов, если только не будет 
доказано, что они добыты преступным путем. 

Навальному на допросе, как он сам сообщил, задавали вопросы об источниках его доходов 
за последние 7 лет. Схожие вопросы, по словам адвоката Яшина Вадима Прохорова, были 
заданы и его подзащитному: «Такое ощущение, что хотели перекрыть каналы 
финансирования оппозиции». 

Никакого диалога 
Линия власти по отношению к протестному движению становится более внятной и 

артикулированной, говорит член высшего совета «Единой России» Дмитрий Орлов: 
стремление не допустить на улице эксцессов и насилия, абсолютная лояльность по 
отношения к акциям, проходящим в рамках закона, стремление выявить ответственных за 6 
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мая и в целом за радикализацию митингов, а также финансовые взаимосвязи внутри этой 
части руководителей уличного протеста. 

Власть воспринимает лидеров протестного движения как врагов, причем связанных с 
зарубежьем, констатирует политолог Алексей Макаркин, а диалога с врагом быть не может, 
уступки кончились в декабре. Но и идти на белорусские репрессии российская власть не 
готова, отсюда половинчатость: обыски 11 июня и вежливость 12 июня. Такая политика еще 
более консолидирует оппозицию, в которой к 6 мая наметилось было размежевание между 
радикалами и умеренными, продолжает Макаркин, а теперь у оппозиции появится избранный 
орган, который будет требовать переговоров. 

Диалог власти вести не с кем, а главное, вредно, уверен депутат Госдумы Алексей 
Митрофанов, такой диалог с людьми, не прошедшими выборы и регистрацию, 
дискредитировал бы легальную политику и действующий парламент. 

С ростом протестных настроений осенью власть будет вынуждена начать диалог, но в 
худшей для себя ситуации, заключает Макаркин. 

Vedomosti.ru  
 

"Единая Россия": Миллионы не хотят идти за оппозицией 
Первый заместитель председателя комитета Госдумы по образованию Владимир Бурматов 

полагает, что состоявшийся 12 июня "Марш миллионов" наглядно продемонстрировал, что 
миллионы рядовых граждан не хотят идти за оппозицией.  

"Оппозиционная акция ожидаемо провалилась. Организаторы акции обещали вывести на 
улицы Москвы миллионы, но за ними не пошли не только миллионы, но и сотни тысяч. Даже 
на пике акции участников было не более 20 тысяч человек, включая тысячу журналистов. Так 
что в очередной раз обещания организаторов не сбылись", - заявил парламентарий, передает 
официальный портал партии "Единая Россия".  

По мнению В.Бурматова, большинство участников акции оказались рядовыми зеваками, 
которые просто пришли посмотреть, что происходит. "Это бросалось в глаза, потому речевки, 
кричалки, которые организаторы пытались транслировать в толпу, не находили отклика, их 
никто не поддерживал, это людям было не нужно", - заявил единоросс.  

Мнение В.Бурматова поддержал и заместитель секретаря Генерального совета партии 
"Единой России",руководитель Научного совета Центра политической конъюнктуры Алексей 
Чеснаков, который назвал состоявшуюся 12 июня в Москве акцию оппозиции "слабой". В свою 
очередь заместитель секретаря Генсовета "Единой России" Андрей Исаев обратил внимание, 
что столь широко анонсированный "Марш миллионов" оказался маршем нескольких тысяч, 
причем акция собрала все оппозиционные течения: от крайне левых до крайне правых.  

Все единороссы сошлись во мнении, что состоявшаяся акция наглядно доказала 
действенность принятого закона об ужесточении ответственности при организации и 
проведении массовых акций. Так, по словам секретаря генерального совета "Единой России" 
Сергея Неверова, новый закон "реально работает". Председатель комитета Госдумы по 
безопасности и противодействию коррупции Ирина Яровая указала, что новый закон 
сработал как "подушка безопасности", и сейчас мы наблюдаем, как в действиях лидеров 
несистемной оппозиции, самих участников митинга наблюдается совершенно другой стиль 
поведения, несмотря на агрессивные лозунги и речи. 

РБК 
 
Государственная Дума РФ. Пропорциональная избирательная система будет 
действовать на муниципальных выборах, но только при определённых условиях 

«Пропорциональная избирательная система будет действовать на муниципальных 
выборах, но только при определённых условиях, – председатель Комитета ГД по 
федеративному устройству и вопросам местного самоуправления Виктор Кидяев 
комментирует внесение изменений в федеральные законы о гарантиях избирательных прав и 
об общих принципах организации местного самоуправления. 

В июле минувшего года Конституционный Суд Российской Федерации пришёл к выводу о 
противоречии отдельных положений Федерального закона «Об общих принципах организации 
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местного самоуправления в Российской Федерации», касающихся применения 
пропорциональной избирательной системы на муниципальных выборах, нормам российской 
Конституции. Для устранения этого несоответствия Правительство Российской Федерации 
подготовило законопроект, прописывающий условия применения данной системы. Так, 
субъекты Российской Федерации по-прежнему будут сами устанавливать виды 
избирательных систем на выборах в органы местного самоуправления, в том числе это может 
быть пропорциональная избирательная система, однако появляются некоторые ограничения. 
Вид избирательной системы, которая будет действовать на выборах в представительные 
органы местного самоуправления, ставится в зависимость от вида муниципального 
образования, численности избирателей и числа депутатских мандатов. 

Выборы депутатов представительных органов малочисленных городских и сельских 
поселений с числом жителей менее 3000 будут проводиться по одномандатным и 
многомандатным избирательным округам. Такая же система будет действовать в поселениях 
и городских округов в случаях, если в выборах участвует менее 15 депутатов. Также 
устанавливается, что в муниципальных образованиях, использующих пропорциональную 
избирательную систему, общее число мандатов, распределяемых между списками 
кандидатов, не должно быть менее 10. Если в выборах участвует 20 и более депутатов, не 
менее половины мандатов будут распределяться между списками кандидатов. 

Данные новеллы помогут защитить интересы избирателей и сохранить принцип равенства 
при определении результатов народного волеизъявления».  

АСДГ 
 

Оплачивать капремонт многоквартирных домов будут собственники 
Госдума приняла в пятницу в первом чтении законопроект, обязывающий собственников 

оплачивать капитальный ремонт многоквартирных домов.  
Законопроектом предусматривается выделение в составе платы за ЖКХ для собственника 

помещения отдельной платы за капремонт в качестве обязательного постоянного платежа. 
На федеральном уровне предлагается определять общие требования к организации 

региональных систем капитального ремонта многоквартирных домов и порядку определения 
размера платы за него. 

В законопроекте предусматривается, что органы власти субъектов РФ определяют порядок 
организации системы капремонта МКД, предельные размеры платы и порядок внесения, 
использования и управления средствами, сформированными за счет платы за капремонт. 

Также они обеспечивают контроль за управлением и целевым расходованием средств, 
устанавливают порядок определения необходимости капремонта и формирования графиков 
их проведения, а также порядок принятия решений, связанных с обеспечением проведения 
капремонта общего имущества многоквартирного дома. 

«Износ жилищного фонда достиг такой точки, что капремонты общего имущества 
многоквартирного дома требуют принятия безотлагательного системного решения. На данном 
этапе состояния российского общества для начала системной работы по капитальным 
ремонтам необходимо введение обязательного платежа собственников помещений на 
капремонт», — сказала первый зампред думского комитета по жилищной политике и ЖКХ 
Елена Николаева, докладывая законопроект. 

По ее словам, законопроект позволяет исправить ситуацию, когда граждане годами ждут 
давно обещанного капитального ремонта, но сами ничего не предпринимают. 

«Именно обязательная плата за капитальный ремонт должна побудить собственников 
сначала заинтересоваться, куда направляются их платежи, а затем — потребовать от 
управляющей организации выбрать ответственного и добросовестного подрядчика на 
проведение капитального ремонта и участвовать в определении состава работ, которые 
должны быть проведены в ходе ремонта», — отметила Николаева. 

Одновременно с этим собственники за счет накопленных платежей (в качестве «первого 
взноса») смогут получить кредиты на проведение капитального ремонта дома. 

«Пусть не с первых лет существования системы, но уже в достаточно короткое время», — 
считает депутат. 
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Она отметила, что законопроект о капремонтах рамочный и вводит достаточно широкие 
полномочия субъектов, но имеет принципиальную важность для безопасного и комфортного 
проживания граждан в многоквартирных домах. 

В свою очередь глава комитета по жилищной политике Галина Хованская («Справедливая 
Россия») высказала опасения, что законопроект перекладывает старые, невыполненные 
государством по капремонту обещания на собственников. 

«Законопроект — о будущем капитального ремонта, о том, кто в дальнейшем будет 
платить за капитальный ремонт. Ответ, казалось бы, очевидный, что платить должны мы, 
собственники. Но нельзя забывать о старых обязательствах государства по недоремонту», — 
сказала Хованская, комментируя законопроект. 

«К сожалению, в обсуждаемом законопроекте о финансировании капитального ремонта, о 
создании системы капитального ремонта нет никаких обязательств федеральных органов 
власти по старому, не произведенному капитальному ремонту», — добавила глава комитета, 
заметив, что в связи с этим фракция справороссов не может поддержать такой законопроект. 

По ее мнению, главная идея законопроекта о капитальном ремонте в том, что один 
собственник может платить за другого, и она «никак не может быть поддержана 
большинством депутатов в Госдуме». 

«Это нарушает и Гражданский кодекс РФ, это противоречит и Конституции РФ. 
Собственник несет бремя содержания своего имущества, но не чужого. И включать всех по 
умолчанию в так называемый общий котел не представляется возможным», — заключила 
Хованская. 

  «ПРАЙМ»      
 

ВЦИОМ: 55% граждан уверены, что Россия должна идти "особым путем" 
Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) подготовил ко Дню 

России, отмечаемому 12 июня, специальный доклад. Согласно опросу центра лишь 3% 
россиян хотят видеть страну полноценным демократическим государством, утверждает 
газета "Известия", в распоряжении которого оказался доклад.  

При этом претензии респондентов относительно великого будущего страны звучат более 
уверенно. Так, 16% опрошенных граждан хотят видеть страну ведущей мировой державой к 
2020г., 14% - богатой процветающей страной, а 13% — государством, обеспечивающим рост 
благосостояния. "Страна с сильной армией, без коррупции и обладающая высокой культурой" 
— такое хотели бы видеть Россию лишь 3% респондентов.  

Главными препятствиями на пути построения процветающей страны респонденты 
называют коррупцию (19% респондентов), власть и правительство (14% опрошенных) и лично 
президента Владимира Путина (всего лишь 2% россиян). В то же время 6% россиян узрели 
происки США и влияние экономического кризиса в отставании России. Опрос показал, что в 
обществе сильны "антиреволюционные" настроения: лишь 1% респондентов признался, что 
желает революционных политических изменений.  

В ходе опроса социологи поинтересовались, на какое государство должна была бы быть 
похожа Россия. Как оказалось, 12% россиян хотели бы, чтобы страна была похожа на 
Германию, по 4% респондентов видят Россию новой Америкой или Швейцарией, и только по 
1% опрошенных вспомнили СССР, Италию и Арабские Эмираты. При этом 55% граждан 
уверены, что Россия всегда будет непохожа на другие страны. 

В то же время "Российская газета", которой дал интервью директор ВЦИОМ Валерий 
Федоров, рапортует об уверенном росте рейтингов президента В.Путина и премьер-министра 
Дмитрия Медведева. Опросы свидетельствуют, что 69 и 65% россиян одобряют деятельность 
президента и председателя правительства.  

"Если в думскую избирательную кампанию происходило снижение рейтингов президента и 
премьер-министра, то затем с января начался рост. В результате очень эффективной 
избирательной кампании доля тех, кто одобряет работу президента, к маю составила 69%, 
премьер-министра - 65%", - сообщил В.Федоров. Причина роста поддержки двух главных 
российских политиков кроется в "контрнаступлении", предпринятом премьером и 
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президентом. Ранее было "очень удачное обращение к Федеральному Собранию", 
опубликована серия статей, проводились встречные митинги, напоминает В.Федеров.  

Между тем известность оппозиционных политиков остается на скромном уровне. Так, 
блогера Алексея Навального "хорошо знают" 9% респондентов, слышали о нем 20% 
опрошенных, в то время как 71% узнали об интернет-деятеле в ходе опроса. Известность 
координатора "Левого фронта" Сергея Удальцова и того ниже: всего 3% респондентов знают 
о его деятельности, имя оппозиционера слышали 10% россиян. Самым известным 
"оппозиционным политиком" оказалась Ксения Собчак: хорошо осведомлены о деятельности 
телеведущей 55% опрошенных, и только 9% россиян не знают, кто это. 

РБК 
 

М.Прохоров: Власть проявила неадекватность, проведя обыски у оппозиции 
Бизнесмен Михаил Прохоров, 4 июня объявивший о создании партии "Гражданская 

платформа", прокомментировал действия сотрудников Следственного комитета, 11 июня 
проведших обыски в квартирах блогера и юриста Алексея Навального, сопредседателя 
"Солидарности" Ильи Яшина, телеведущей Ксении Собчак.  

По словам бизнесмена, обыски, допросы, оцепление некоммерческого общественного 
антикоррупционного фонда "РосПил" представляются ему совершенно неадекватными. Об 
этом политик сообщил в своем блоге.  

"Митинг был согласован в соответствии с законом РФ, и я не вижу оснований придумывать 
"технические" препятствия для участия в этом митинге лидеров оппозиции. Современная 
власть просто обязана слышать другое мнение и работать на всех граждан, даже на тех, кто 
за нее не голосовал", - заявил политик.  

М.Прохоров добавил, что сегодня он разговаривал со многими своими сторонниками, и все 
они сошлись во мнении, что подобные действия властей ослабляют доверие к институту 
государства в целом. "Если удастся в нынешней непростой ситуации услышать друг друга и 
отступить на шаг назад, это будет в интересах всех нас", - заключил политик.  

Напомним, утром 11 июня следователи нагрянули с обысками не только к оппозиционерам, 
но также и к их родителям. По словам С.Удальцова, следователи едва не довели его 
родителей до инфаркта, явившись с обыском. Кроме того, сотрудники СКР наведались также 
к родителям И.Яшина, а также отцу и матери Юлии Навальной — тестю и теще блогера, 
которых не оказалось дома. 

Вечером 11 июня СКР бодро рапортовал о том, что в квартирах оппозиционеров 
следователи изъяли большое количество агитационной продукции и литературы с 
антигосударственными лозунгами, электронные базы данных и компьютеры, содержащие 
информацию, имеющую значение для уголовного дела. Кроме того, у Сергея и Анастасии 
Удальцовых были изъяты списки лиц, поддерживающих их взгляды (так называемый "актив").  

Помимо этого, в квартире у И.Яшина и К.Собчак была изъята крупная сумма денежных 
средств. Деньги были разложены в конверты, всего следователи изъяли не менее 1 млн евро. 
В настоящий момент сотрудники Следственного комитета выясняет источник получения 
валюты, а также устанавливают, для каких целей она предназначалась. Всех оппозиционеров 
вызвали на допрос по делу о беспорядках на Болотной площади, произошедших 6 мая. 
Встреча со следователями состоится утром 12 июня.  

Отметим, что обыски в квартирах оппозиционеров проходили напряженно. Так, обыск у 
А.Навального продолжался более 12 часов. По окончании следственных мероприятий блогер 
вышел к собравшимся у дома и сообщил, что все это время он говорил со следователями о 
жуликах и ворах. Сотрудники СКР изъявили готовность вступить в партию А.Навального, как 
только он ее создаст. Однако это не помешало следователям изъять у блогера даже детские 
цветные фотоаппараты, а также 10 тыс. рублей. Завтра блогер должен явиться на допрос.  

К.Собчак была еще более радикальна в оценках произошедшего, заявив, что иначе как 
ограблением это нельзя назвать. Изъяв у телеведущей все деньги, следователи вынудили ее 
занять деньги у личного гримера. Об этом женщина сообщила в эфире телеканала "Дождь". 
Следователи пришли к ней рано утром, даже не дали одеться, унижали, усмехались над 
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личными письмами. Телеведущая отметила, что рада, что ее отец не видит всего безобразия, 
учиненного 11 июня.  

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Уровень смертности в России вдвое выше среднего по ОЭСР 

Нездоровый образ жизни, огромное региональное неравенство доступности медуслуг и 
неспособность системы здравоохранения оказать своевременную и качественную помощь — 
таковы три основные причины слабого здоровья россиян, выяснила ОЭСР 
В России невероятно высокий уровень смертности, а продолжительность жизни крайне 
низкая, пишет Организация экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) в обзоре 
системы здравоохранения России. Обзор — составная часть общей оценки соответствия 
национальной политики нормам ОЭСР, к которой Россия хочет присоединиться. 

Уровень смертности в России вдвое превышает средний по странам ОЭСР, более того 
— его рост прекратился только в середине 2000-х, тогда как в других странах ОЭСР он 
неуклонно снижался с 1970-х гг. По данным Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ), 
вероятность умереть от неинфекционных болезней (рак, болезни сердца) в возрасте 30-70 
лет у россиянина превышает 35% — такой уровень, называемый ВОЗ «кризисом здоровья 
взрослого населения», характерен только для некоторых африканских стран, Украины и 
южных стран СНГ. Причина многих неинфекционных болезней — в нездоровом образе жизни 
россиян, пишет ОЭСР: алкоголь становится причиной смерти, прямо или косвенно, примерно 
500 000 человек ежегодно, курение убивает еще 350 000-500 000. Скудный рацион ведет к 
заболеваниям системы кровообращения: сердечно-сосудистые — причина почти 60% 
смертей (35% — в среднем по ОЭСР). 

Смертность и заболеваемость очень тесно связаны с социальным уровнем: например, 
среди безработной молодежи 20-29 лет уровень смертности в 7-11 раз выше, чем у 
социально адаптированной (разные, впрочем, и причины смерти). Не меньше впечатляет 
ОЭСР дифференциация между регионами по доступу к услугам здравоохранения, и, хотя ряд 
регионов имеет собственные программы развития медпомощи или привлечения врачей в 
сельские районы, пока нельзя назвать их успешными. При этом по количеству врачей на 1000 
человек Россия уступает только Швеции и Австрии (4,3 против 5,6 и 4,6 соответственно). 
Региональный разрыв в уровне финансирования на душу населения почти семикратный (от 
примерно 3500 руб. в Ингушетии до более 23 000 руб. в Москве и на Сахалине). 

Медицина не способна удовлетворить потребности россиян не только в 
высокотехнологичной помощи (сконцентрированной в европейской части страны), но и в 
качественной (из-за недостатка препаратов, оборудования и т. п.) и своевременной. Почти 
две трети россиян не удовлетворены качеством медицины, около 80% считают, что за 
последние годы ее уровень не изменился или ухудшился, и не спешат к докторам. В итоге 
для большинства визит к врачу заканчивается госпитализацией, уровень которой особенно 
высок в сельской местности. По числу больничных коек для выхаживания тяжелобольных 
Россия — абсолютный лидер (9,3 на 1000 человек; на втором месте — Япония, 8,1). Живут 
россияне меньше, чем даже жители стран с сопоставимыми расходами на медицину (см. 
врез): например, в Турции ожидаемая продолжительность жизни — 73 года, это минимум в 
ОЭСР, а в России — 68,6 (2009 г.). Продолжительность жизни увеличивается, уточняет 
ОЭСР, но пока так и не достигла максимума середины 1980oх (70 лет для родившихся в 
1985-1986 гг.). 

Госрасходы на здравоохранение в России — 4,7% ВВП в 2012 г. — ниже, чем в странах 
ОЭСР (минимум — 6,1% ВВП — в Мексике), но и эти деньги тратятся недостаточно 
эффективно, считает ОЭСР. Сравнение с другими странами показывает, что похожий уровень 
эффективности (она измеряется такими индикаторами, как младенческая смертность, 
продолжительность жизни, число терапевтов на 1000 населения и т. п.) достигается при 
расходах на 30-40% меньше. Российские власти увеличили траты на профилактику болезней 
(от алкоголя, табака), своевременную помощь при ДТП, что, вероятно, и сказалось на 
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прекращении роста смертности, одобряет ОЭСР, но неэффективность госрасходов вкупе со 
смещением фокуса на профилактику, вероятно, стала причиной недостаточного внимания к 
хроническим заболеваниям, смертность от которых в России необычайно высока. 

Бюджеты на оказание медицинской помощи не оптимизированы: деньги выделяются по 
разным каналам на одно и то же, замечает директор аналитической компании Cegedim 
Strategic Data Давид Мелик-Гусейнов. Финансирование лечебно-профилактических 
учреждений осуществляется по количеству койко-мест, но эти показатели нередко 
завышаются. Основные средства должны быть направлены на оказание первичной 
медицинской помощи и амбулаторное звено должно частично нести расходы за «упущенных» 
им пациентов, попадающих в больницу, считает Мелик-Гусейнов: в России 80% операций 
носят экстренный характер, в мире эту долю занимают плановые. За время реализации 
программ модернизации парк медицинской техники в России вырос в разы, но большинство 
оборудования продается в стране с гарантией год (в мире — 5-7 лет), потом или никто не 
обслуживает технику, или обслуживают несертифицированные компании, добавляет 
президент «GE Healthcare в России и СНГ» Вячеслав Грищенко. Кроме того, в России нет 
программ обучения для персонала, работающего с техникой. Новый министр 
здравоохранения Вероника Скворцова назвала образование в числе приоритетов и 
пообещала провести ревизию в регионах, чтобы определить, насколько программа 
модернизации помогла пересмотреть коечный фонд, сместив медпомощь в амбулаторное 
звено. 

«Ведомости» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 10.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 5862 ▼ 0, 15 

EUR 
 

40, 7914 ▼ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


